

BAB IV

PENUTUP

A. Kesimpulan

Konflik bukanlah sesuatu untuk ditakuti maupun dihindari, melainkan konflik ada untuk diselesaikan, dengan adanya konflik setiap pasangan suami istri terutama yang memiliki usia berbeda jauh dapat semakin mengenal karakter masing-masing. Oleh karena itu, dengan adanya konflik maka suatu hubungan suami istri akan semakin kuat dalam mempertahankan keharmonisan rumah tangganya.

Setelah melakukan penelitian terhadap ketiga pasangan informan mengenai bagaimana bentuk dan cara penyelesaian konflik yang terjadi kepada pasangan suami istri yang memiliki jarak usia berbeda jauh dalam menjaga keharmonisan keluarganya, maka dapat ditarik kesimpulan bahwa pada pasangan informan penelitian dengan bentuk konflik persaingan dimana kedua belah pihak sama-sama aktif untuk mengkomunikasikan tuntutan terhadap pasangannya, maka penyelesaian konflik bersifat produktif. Berbeda dengan pasangan yang memiliki bentuk konflik penghindaran, dimana masing-masing pihak lebih memilih untuk tidak terlibat dari permasalahan, maka penyelesaian konflik yang terjadi bersifat tidak produktif.

Sifat keegoisan didalam hubungan suami istri yang memiliki jarak usia berbeda jauh lebih didominasi oleh pihak yang memiliki usia lebih muda dari pasangannya. Kemudian pihak yang memiliki usia lebih tua dari pasangannya

secara tidak langsung dapat membimbing pasangannya yang lebih muda. Selain itu didalam penelitian tersebut pasangan yang memiliki penyelesaian dengan cara produktif seperti halnya bertengkar secara aktif dimana setiap pihak sama-sama agresif dalam menghadapi konflik, maka konflik berkaitan dengan perbedaan usia tersebut akan dapat terselesaikan dengan baik. Berbeda dengan pasangan yang lebih memilih menggunakan penyelesaian konflik yang tidak produktif seperti melakukan penghindaran. Penyelesaian yang tidak produktif hanya saja akan menggantungkan permasalahan tersebut dan tidak dapat terselesaikan.

B. Saran

Adapun saran-saran yang dapat peneliti berikan berdasarkan kesimpulan pembahasan hasil penelitian yang sekiranya dapat digunakan sebagai bahan pertimbangan dalam menyelesaikan konflik yang terjadi diantara pasangan suami istri yang memiliki jarak usia berbeda jauh. Berikut beberapa saran yang peneliti berikan :

1. Saran bagi informan.

- a. Pasangan suami istri yang memiliki jarak usia berbeda jauh harus memilih penyelesaian konflik yang produktif jika sedang menghadapi konflik. Karena dengan memilih penyelesaian konflik yang produktif akan dapat terselesaikan dengan baik daripada memilih penyelesaian yang tidak produktif.
- b. Hendaknya dalam menyelesaikan sebuah konflik, harus dihadapi secara langsung bukan malah dihindari. Karena jika suatu konflik diselesaikan